

Rapport d'expérience

Ø	Auteur	clara.decotterd@unifr.ch
base	Type de mobilité	SEMP
s de	Quand	SA 2023
Informations de bases	Voie d'études	Droit
ıform	Niveau pendant le séjour	Master
<u> </u>	Université choisie	Université de Vienne, Autriche
_	Inscription	Les démarches à effectuer auprès de l'Université de Fribourg sont plutôt simples, mais il faut prévoir assez de temps. Il y a plusieurs documents à envoyer et le délai de candidature est relativement tôt pour la faculté de droit (environ une année avant le séjour). A la fin de la procédure, on reçoit une confirmation de notre inscription. Ensuite, l'Université de Vienne envoie régulièrement des mails expliquant de manière détaillée les démarches à entreprendre, par étapes.
Avant le séjour	Préparation	Il est important de commencer à rechercher un logement assez rapidement. Sinon, il n'y a pas beaucoup de préparation à effectuer. Pour ma part, je n'ai pas suivi de cours de langue (mais l'Université de Vienne en propose avant le début du semestre).
•	Visa, autres formalités	Pas de visa nécessaire, mais il faut aller s'annoncer au bureau municipal dans les 3 jours après avoir emménagé à Vienne.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Je suis arrivée à Vienne une semaine avant le début des cours et j'ai assisté à une séance d'information destinée aux étudiants Erasmus, lors de laquelle les informations importantes pour notre séjour nous ont été données.
Sur place	Impressions générales du séjour	J'ai adoré mon séjour à Vienne. Cela a été une expérience très enrichissante, que je recommanderais à n'importe qui. J'ai pu acquérir plus d'indépendance, découvrir une autre culture, rencontrer de nouvelles personnes et pratiquer mon allemand ainsi que mon anglais. La ville est magnifique et m'a énormément plu. Malgré sa grandeur, il est agréable d'y vivre et il n'y a pas trop de touristes.
Sur	Logement	L'Université de Vienne ne propose pas de chambres, il faut rechercher soi-même un logement. Les sites internet pertinents sont tout de même indiqués et il y a énormément de choix. Personnellement, j'ai logé dans une résidence étudiante (Milestone), où j'avais mon propre studio avec cuisine et salle de bains.



	Coûts	Le coût de la vie est légèrement moins élevé qu'en Suisse. En tant qu'étudiant, il est possible d'acheter une carte pour les transports publics qui coûte seulement 75 euros pour tout le semestre.
	Université d'accueil : Informations générales	Le bâtiment principal de l'université est magnifique. Toutefois, les cours de la faculté de droit n'ont pas lieu là-bas, ils sont donnés dans le Juridicum. Ce bâtiment n'est pas très chaleureux mais on y trouve tout ce qu'il faut (Mensa, bibliothèque, salles d'études, imprimantes, etc.).
	Université d'accueil : Informations académiques	L'Université de Vienne propose énormément de cours différents. En revanche, le nombre de places est limité. Les places ne sont pas attribuées par ordre d'inscription, mais selon d'autres critères assez flous, et ce n'est qu'à la fin de la période d'inscription que l'on sait si l'on est pris ou non. Il est donc conseillé de s'inscrire à plus de cours que nécessaire, quitte à se désinscrire par la suite. Il était également difficile de créer son horaire, car il y a beaucoup de cours qui se chevauchent et la présence aux cours est généralement obligatoire (il y a une liste des présences qu'il faut signer à chaque cours). Mis à part cela, les cours que j'ai choisis étaient plutôt intéressants et j'ai trouvé que le niveau était plus facile qu'à Fribourg. La plupart des examens sont open book et se déroulent en ligne. Malgré le dialecte, la langue ne m'a pas trop posé problème et les professeurs étaient plutôt arrangeants envers les étudiants Erasmus.
	Pays d'accueil	L'Autriche ressemble beaucoup à la Suisse. Les habitants de Vienne sont connus pour être plutôt renfermés et peuvent paraître assez froids au premier abord, mais il est également possible de rencontrer des personnes très gentilles.
	Vie sociale, loisirs	Il y a beaucoup d'activités organisées pour les étudiants Erasmus, notamment par l'association ESN. Il est donc facile de rencontrer de nouvelles personnes. Des cours de sport sont également proposés par l'université (payants, avec inscription au début du semestre). Il est très facile d'aller visiter d'autres villes depuis Vienne, que ce soit en Autriche ou même dans les pays voisins. J'en ai profité pour aller visiter Bratislava, Salzburg, Graz, Prague ainsi que Budapest.

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici des photos si vous le souhaitez)











Commentaires, remarques

Vous avez la possibilité d'ajouter encore des remarques/commentaires sur des points que vous jugez importants.